

ABSTRAK

NURROLLICH EL KASY. Mobilitas Penduduk Tenaga Kerja Perempuan di Kabupaten Bekasi Jawa Barat. Skripsi, Jakarta: Jurusan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta. 2012

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji mobilitas penduduk yang dilakukan tenaga kerja perempuan di Kabupaten Bekasi. Penelitian ini dilaksanakan pada bulan Januari-Maret 2012. Teknik sampling yang digunakan adalah *cluster sampling* yakni pengambilan sampel berdasarkan daerah populasi yang ditetapkan. Populasi dalam penelitian ini adalah tenaga kerja perempuan yang melakukan migrasi ke wilayah Kabupaten Bekasi, memiliki pekerjaan di wilayah Kab. Bekasi serta tinggal di Kab. Bekasi. Data yang digunakan adalah data jumlah penempatan tenaga kerja perempuan yang ditempatkan dalam kurun waktu 2005-2010 yakni sejumlah 17.643 orang, sedangkan sampel diambil dengan menggunakan rumus Slovin yakni berjumlah 100 responden. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik analisis deskriptif kuantitatif dengan menggunakan persentase. Aspek yang diteliti meliputi karakteristik responden pelaku mobilitas, faktor-faktor yang mempengaruhi mobilitas penduduk dan pola mobilitas penduduk.

Karakteristik responden berdasarkan hasil dari penelitian dapat diketahui bahwa usia perempuan yang melakukan mobilitas ke Kabupaten Bekasi didominasi oleh perempuan yang berusia antara 20-34 tahun dengan berstatus kawin dan pendidikan responden rerata adalah Sekolah Menengah Atas (SMA)/ sederajat. Daerah asal responden perempuan di dominasi responden yang berasal dari kabupaten/kota di propinsi Jawa Barat (selain Kabupaten Bekasi) dan Banten, serta kabuapten/kota di propinsi Jawa Tengah dan DI Yogyakarta.

Faktor pendorong responden melakukan mobilitas penduduk dari daerah asal karena faktor psikologis yakni keinginan mandiri dan alasan pendapatan yang rendah di daerah asal. Sedangkan faktor penarik daerah tujuan yakni mencari pengalaman dan adanya harapan akan pendapatan dan pekerjaan lebih baik serta alasan tempat tinggal yang nyaman. Responden lebih banyak memperoleh informasi daerah tujuan dari sanak saudara dan suami. Namun inisiatif migrasi datang dari responden sendiri. Faktor rintangan transportasi dan biaya hidup tidak menyurutkan niat melakukan monilitas penduduk. Untuk sarana transportasi yang digunakan adalah bus.

Pola mobilitas penduduk yang dilakukan oleh responden yang terlihat adalah cenderung pola mobilitas non permanen dimana bentuknya sebagian besar adalah mobilitas nonpermanen jangka panjang. Mobilitas non permanen jangka panjang adalah mobilitas yang dilakukan oleh seseorang dengan niatan untuk tidak menetap dan kembali ke daerah asal 1-2 kali dalam setahun.

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab/Dekan Fakultas Ilmu Sosial
Universitas Negeri Jakarta

Drs.Komarudin, M.Si
NIP.196403011991031001

No	Nama	TandaTangan	Tanggal Persetujuan
1	<u>Aris Munandar, S.Pd, M.Si</u> NIP. 197708022005011003 Ketua
2	<u>Samadi, S.Pd, M.Si</u> NIP. 197207102003121002 Sekretaris
3	<u>Drs. Eko Tri Rahardjo, M.Pd</u> NIP. 195603011982031005 Penguji Ahli
4	<u>Dr. Eko Siswono, M.Si</u> NIP. 195903161983031004 Pembimbing I
5	<u>Drs. Suhardjo</u> NIP. 195701301984031005 Pembimbing II

Tanggal Lulus : 28 Agustus 2012

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

“Dan tidaklah sekali-kali apa yang dijanjikan Tuhanitu akan didapatkan, kecuali bagi mereka yang bersabar. Dan siapa-siapa yang mendapatkannya maka berarti dia sudah mendapatkan keberuntungan yang luar biasa besarnya”

(Q.S. Fushilat: 35)

Keberhasilan adalah perjalanan panjang dalam melalui kegagalan demi kegagalan sambil mengumpulkan keping-keping keberhasilan kecil
(God's diary, William Stanley)

Kupersembahkan karya kecil ku ini untuk Allah SWT sebagai bentuk ibadahku. Kepada Ibu, dan Bapak kupersembahkan karya ini sebagai bentuk baktiku pada kalian. Untuk orang-orang terdekatku yang menjadi teman dalam menikmati dan merayakan festival kehidupan kupersembahkan karya ini sebagai penambah kemeriahan festival kehidupan.

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT, karena atas rahmat dan hidayah-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Skripsi ini ditulis sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan gelar sarjana pendidikan pada program studi Pendidikan Geografi Jurusan Geografi Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta. Penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada Bapak Dr. Eko Siswono, M.Si selaku Dosen Pembimbing I dan Bapak Drs. Suhardjo selaku Dosen Pembimbing II yang telah bersedia meluangkan waktu untuk membimbing, mengarahkan, dan memberikan saran demi kesempurnaan skripsi ini serta kepada Bapak Drs. Sucahyanto M.Si, selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan dukungan dan motivasi selama dalam masa studi.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna, sehingga masih terdapat berbagai kekurangan yang harus diperbaiki. Meskipun banyak kendala dan rintangan yang menuntut penulis berusaha selalu sabar dan belajar, namun akhirnya berkat karunia Allah SWT serta bantuan dari berbagai pihak, skripsi ini dapat diselesaikan. Pada kesempatan ini dengan kerendahan hati, penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Drs.Komaruddin, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan dedikasinya sehingga Fakultas Ilmu Sosial dapat dibanggakan
2. Dra. Asma Irma Setianingsih, M.Si selaku Ketua Jurusan Geografi Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan arahan kepada penulis dalam menyelesaikan penelitian ini
3. Aris Munandar, S.Pd, M.Si selaku Sekretaris Jurusan Geografi Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan arahan kepada penulis selama masa perkuliahan

4. Seluruh Dosen Fakultas Ilmu Sosial, khususnya Jurusan Geografi yang telah membagi ilmu dan bimbingan selama penulis menyelesaikan masa studi di Universitas Negeri Jakarta
5. Kepada Seluruh kepala pemerintahan di Kecamatan Cibitung dan Kecamatan Cikarang Barat yang membantu kelancaran penelitian ini.
6. Ibuku Rogayah, S.PdI dan Bapakku M. Sanam Abdul Majid, S.PdI tercinta, adik-adikku tersayang Rizky Sugita dan Aulia Regita Rahman serta keluarga besarku yang selalu memberikan doa dan dukungan yang tiada henti kepada penulis
7. Rekan-rekan mahasiswa Jurusan Geografi khususnya angkatan 2007, terima kasih atas motivasi, dukungan dan kebersamaannya selama masa studi
8. Seluruh pihak yang terlibat secara langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan skripsi ini, yang tidak dapat disebutkan satu per satu, terima kasih atas bantuannya.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna, untuk itu saran dan kritik yang bersifat membangun sangat penulis harapkan. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan pembaca umumnya.

Jakarta, Mei 2012

Penulis